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大阪大学経営協議会（平成３０年度 第４回）議事要旨 

日 時 平成３１年３月１８日（月）１３時３０分～１６時０２分 

場 所 大阪大学中之島センター ９階会議室１・２ 

出席者 西尾総長（議長） 

池上、井野瀬、尾崎、鈴木、土屋、友野、鳥井、野路、村尾、CASSIM、三成、小林、

八木、小川、河原、吉川、工藤、鬼澤、下村、田島、村上、有川 各委員 

欠席者 井上、大石、津賀、米田 各委員 

議事に先立ち、西尾議長より会議開催に必要な定足数を満たしている旨の報告があった。 

続いて、八木委員より先般記者発表を行った本学における研究活動上の特定不正行為の調

査結果について説明があった。 

その後、西尾議長より、本学が内閣府による日本オープンイノベーション大賞における文

部科学大臣賞を受賞したことの報告があり、続いて、八木委員より産学連携共同研究費の増

加に係る記事について説明があった。 

また、前回（１１月２７日開催）の議事要旨については、事前に各委員に照会し、内容を

確定して本学ホームページに公表済みである旨の報告があった。 

議   事 

【議事】 

１ 総長参与の指名について 

 西尾議長から、配付資料に基づき、新たに総長参与１名を指名したことについて報告が

あった。 

２ 法科大学院認証評価の評価結果（案）について 

三成委員から、配付資料に基づき、独立行政法人大学改革支援・学位授与機構による法

科大学院認証評価の評価結果（案）について報告があった。 

３ 博士課程教育リーディングプログラムの事後評価結果について 

小林委員から、配付資料に基づき、博士課程教育リーディングプログラムの事後評価結

果について報告があった。 

４ 平成３１年度大阪大学年度計画（案）について 

三成委員から、配付資料に基づき、平成３１年度の年度計画の策定について説明があり、

審議の結果、これを承認した。

５ 箕面新キャンパスマスタープラン（案）について 

  三成委員から、配付資料に基づき、箕面新キャンパスマスタープラン（案）について説
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明があり、審議の結果、これを承認した。 

６ 教職員の給与について 

  鬼澤委員から、配付資料に基づき、管理職手当の支給対象の変更に伴う就業規則の一部

改正について説明があり、審議の結果、これを承認した。 

７ 前回のご意見に対する取組状況について 

  西尾議長から、配付資料に基づき、前回の本協議会で学外委員からいただいた意見や助

言に対する取組状況について報告があった。 

８ 平成３１年度当初予算（案）について 

  〔運営費交付金における新しい評価・資源配分の仕組みについての意見交換含む〕 

  三成委員及び小川委員から、配付資料に基づき、平成３１年度政府予算案の概要につい

て報告があった。続いて小川委員から、配付資料に基づき、本学の平成３１年度予算案に

ついて説明があり、審議の結果、これを承認した。 

  また、小川委員より、配付資料に基づき、新たに導入される評価・資源配分の仕組みを

中心に運営費交付金の概要について説明があった後、学外委員から以下のような意見があ

った。 

・民間企業の場合は改革を行う自由裁量があるが、国立大学には自由裁量が無さすぎるので

はないか。評価で予算が決まり、一方で多くの規制により改革が進まない状況では、国立

大学の経営の裁量はほとんど無くなってしまっている。文部科学省、内閣府、財務省など

が一層大きな見地から抜本的に考える必要があり、国立大学としても各大学が特色を持っ

て資金獲得をしながら、裁量の在り方についても関係省庁に働きかけていくべきであろう。 

・評価については、膨大な作業を国立大学が行い、文部科学省側も膨大なチェック作業を行

っているが、評価による予算配分差は、全体の予算規模からすればわずかな額である。各

大学の特色を考慮し、規模も含めた大学全体の在り方など、より本質的な議論をするべき

である。 

・国立大学へより大きな自由裁量が与えられたときに、自分達で何ができるのかは考えて準

備しておく必要があるだろう。 

【その他】 

１ 大阪大学ホームカミングデイの開催について 

  吉川委員から、配付資料に基づき、５月３日に開催される大阪大学ホームカミングデイ

への参加案内があった。 

２ 経営協議会委員の交替について 

  本協議会学内委員のうち、３月をもって退任となる鬼澤委員及び下村委員から挨拶があ

り、併せて、西尾議長から、理事を除く学内委員の後任について配付資料のとおり指名し

たことの報告があった。 

（以 上） 


